

2013ko EKAINAREN 20a- 20 DE JUNIO 2013
TOPAKETA: ERREFUXIATUEN ESKUBIDEAK...
EUSKAL HERRIKO ESKUBIDEAK -
ENCUENTRO: DERECHOS DE LOS REFUGIADXS...
DERECHOS EN EL PAÍS VASCO.

Sarrera-Introducción:

Las organizaciones Colectivo de Refugiadxs-exiliadxs –BACHUE, la Asociación Cultural Saharaui- TIFISQUI, estamos invitando a las asociaciones y demás colectivos en el País Vasco a participar en el Encuentro **Derechos de los Refugiadxs...derechos en el País Vasco-Topaketa: Errefuxiatuen eskubideak...Euskal Herriko eskubideak!** con el objetivo de mostrar la vivencia de lxs exiliadxs-refugiadxs en la rica diversidad vasca, y mirar los aspectos esenciales, las condiciones actuales y reivindicaciones particulares que los exiliadxs, asiladxs y refugiadxs tenemos en el País Vasco. Este Encuentro se realizará en **Donostia el día 20 de JUNIO de 2013 –Día Internacional de los Refugiadxs**, evento organizado por el Departamento de Migración y Diversidad de la Diputación Foral de Gipuzkoa, el Colectivo de Refugiadxs-exiliadxs-BACHUE, y los apoyos de IAIZ (Identitateak eta Aniztasuna Ikerketa Zentroa)-UPV/EHU) y de la Organización de Cooperación y Solidaridad Internacional-OCSI.

Las guerras y conflictos internos de muchos países del mundo creados por los invasores, multinacionales, colonizadores a través de la historia han sido su negocio y a la vez nuestra desgracia, porque esta codicia es la que nos ha sacado de nuestros países o regiones y son estos mismos “señores de la guerra” los que nos ponen infinidad de barreras para poder encontrar un refugio y un exilio para resguardarnos de las adversidades. Somos más de 200 millones de personas migradas, refugiadas internas e Internacionales y que algunas de ellas llegamos al País Vasco. En los últimos años el mosaico de nacionalidades que componen la sociedad vasca ha llevado a que existan 165 nacionalidades. Este encuentro de Donosti nos permitirá **reunirnos y visibilizar** en la comunidad vasca que los exiliadxs y refugiadxs estamos presentes en el País Vasco.

Gaurko egoera-La situación actual

De muchos lugares salimos huyendo miles de personas y/o buscando un lugar para refugiarnos, cada vez más provocados por los conflictos y las guerras, por los intereses de países como ha sucedido con Libia, Kurdistan, Honduras, el Sahara, Palestina, Mexico, Colombia, África, el País Vasco y actualmente en Siria, o por las distintas formas de violencia que hoy están presentes en muchos países un número cada vez mayor de personas, las cuales salen en distintas direcciones buscando un espacio en donde guarecerse de la tortura, las amenazas, la persecución, las mutilaciones, desapariciones forzadas, los genocidios, la violencia religiosa, y como no, la violencia generada por el Terrorismo de Estado, o la privatización de los servicios, donde juega un papel fundamental las inescrupulosas multinacionales y los gobiernos de turno.

Es una migración forzada que va a distintos lugares del planeta, unos 44 millones de personas desplazadas internas e internacionalmente, según el informe de ACNUR "Tendencias Globales del 2012", este total incluye a 16 millones de personas refugiadas y solicitantes de asilo y a 28 millones de desplazadas internas, desarraigadas dentro de sus

propios países, de los cuáles el 80% de los refugiados en el mundo se encuentra en países en vías de desarrollo. Sólo 7 de los 112 refugiadxs que pidieron asilo en el País Vasco en el 2011 lograron su objetivo, siendo las principales nacionalidades demandantes de asilo de África como el Sahara, Costa de Marfil, República del Congo, Angola y Nigeria, pero también de Afganistán y Colombia. Siendo cada vez más difícil de acceder al asilo y al refugio por las políticas europeas, por eso es importante **crear un espacio mínimo de coordinación** entre los exiliadxs-refugiadxs en Euskal Herria.

Crisis del Derecho de Asilo- Asilo- eskubidearen Krisia:

Las medidas y políticas tomadas por la Unión Europea y sus Estados miembros, vienen impidiendo que muchas personas tengan acceso a la protección internacional. Según las estadísticas el número de solicitantes de asilo que presentaron una solicitud de manera individual aumentó por segundo año consecutivo a 839.000, un 28 por ciento más. Sudáfrica (207.000) ha sido el principal país receptor de solicitudes individuales, seguido de Estados Unidos (49.600, según cálculos de ACNUR), Francia (35.400) y Sudán (35.100). El descenso en el número de solicitudes en España no se corresponde con las cifras mundiales: según los datos publicados por ACNUR, en los países industrializados se han mantenido las demandas de protección internacional, que han ascendido en 2009 a 377.200, mismo dato que en 2008.

Tampoco en la Unión Europea ha disminuido el número de personas que buscan asilo. Los 27 países de la UE registraron 246.200 solicitudes el año 2011, un 3% más que las 239.100 solicitudes de 2008. Además, el bajo número de solicitantes de asilo en el Estado Español tampoco se corresponde con el de los Países cercanos como Francia, Italia, Alemania, y Bélgica. Así, según los datos de ACNUR, en el año 2009 Francia recibió 41.981 solicitudes de asilo, lo que supone un 19% más que en 2008, el gobierno de Sarkozy emitió 10.900 permisos de residencia para refugiados, 12 por ciento más que el año anterior y 32 por ciento más que dos años antes. Grecia, por su parte, tramitó 15.900 peticiones de asilo, e Italia 17.600.

Estos datos indican que el estado español está cada vez más a la cola en protección internacional, como ya había dicho el Eurostat, la oficina estadística comunitaria, que advertía de que la proporción de demandantes de asilo en Estado es muy inferior a la media comunitaria: en 2008, había 100 solicitudes por cada millón de habitantes, mientras que esta proporción era, en la Unión Europea de 480 por millón de habitantes. Estas cifras muestran que el derecho de asilo vuelve a ser una víctima de las políticas estatales y chivo expiatorio de las políticas migratorias, hasta tal punto que la ONU ha criticado la Ley de Asilo y Refugio del Estado español.

Hoy por hoy, el derecho de Asilo está en peligro y en extinción hasta tal punto que puede desaparecer la posibilidad de solicitar asilo, como ha quedado contemplado en la ley 12/2009 de 30 de Octubre que No reconoce el derecho de Asilo a las personas de la Comunidad Europea, dejando sin amparo a los comunitarios y las nuevas propuestas del gobierno español que proponen expulsar a una persona a la que se haya reconocido protección Internacional en la Unión Europea, violando la misma Convención de Ginebra que en “su espíritu y letra protege a toda persona independientemente de su nacionalidad” como si en países europeos no existiera persecución y violación de los derechos humanos.

El Encuentro nos permitirá consensuar **reivindicaciones** que hoy los refugiadxs tenemos en el País Vasco, España y Europa.

OBJETIVOS DEL ENCUENTRO del 20 de Junio 2013 en Donosti-San Sebastian

1. Conocer y analizar la existencia de personas y/o colectivos de refugiadxs- exiliadxs que permitan saber como están en Euskal Herria desde sus propias voces.
2. Poder coordinar un marco común de reivindicaciones, de manera que podamos articular propuestas de trabajo conjuntas y hacia las instituciones gubernamentales.
3. Recabar la Solidaridad, reclamando el derecho al reconocimiento y la capacidad de responder- decidir en el País Vasco ante el derecho de asilo y refugio de muchas personas solicitantes.

PROGRAMACIÓN- PROGRAMAZIOA:

- 9:30 a 10:00: - Saludo D. Martín Garitano-Diputación Foral de Gipuzkoa.
- Saludo D. Juan Carlos Izaguirre-Alcalde de Donostia.
- Saludo Dirección DHs de Ayuntamiento Donostia.
- Saludo Dña Yolanda Rojas- Cónsul Rep. Bolivariana Venezuela en Bilbao.
- 10:00 a 10:15: Presentación del Encuentro.
- D. Markos Nanclares: Director Migración y Diversidad-Diputación Foral.
- Dña Mireya Perea: Colectivo BACHUE y Tifisqui.
- 10:15 a 10:30: “El derecho al Asilo en la actual situación Europea” por Txente Rekondo profesor de relaciones Internacionales de la UPV-EHU
- 10:30 a 10:45: “La situación del Asilo y refugio en el estado español y en el País Vasco Hoy” por Mario H. Calixto- presidente del Colectivo de Refugiadxs -Bachué- en Euskadi.
- 10:45 a 11:10: “La situación Palestina y los Refugiadxs en el País Vasco” por Hithem Abdulhaleem, licenciado en psicología y profesor colaborador en la Universidad de Deusto en Bilbao. Testimonio de un Refugiado Palestino.
- 11:10 a 11:20: Preguntas
- 11:20 a 11:50: “El Sahara, la Apatridia y los Refugiadxs en el País Vasco” por Alí Salem de la Asociación Tifisqui, el Refugiado Hassanna Aalia y la Liga de Jóvenes y estudiantes Saharais de Euskadi.
- 11:50 a 12:00: Preguntas.
- 12:00 a 12:20: “Costa de Marfil un Conflicto desconocido” por Laurent Traore- secretario de la Asociación de marfileños de Bizkaia.
- 12:20 a 12:30: Preguntas.
- 12:30 a 12:55: “Colombia: los desplazados, refugiados y la búsqueda de la Paz con Justicia Social” por el Colectivo Bachué y Jorge Freyter de Marcha Patriótica
- 13:00 a 13:10: Preguntas.
- 13:10 a 13:30: Testimonios de Refugiados de Kurdistan y Muhammad Shahbazgondal de Pakistan
- 13:40 a 14:00: Conclusiones y clausura.